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Concordia più di prima
Il Presidente della Repubblica Sergio Mattarella a Medolla il 20 maggio 2022 in occasione della ricorrenza del 10° anniversario del sisma in Emilia

Presentazione del libro fotografico La terra 
si alzava come le onde

Concerto della Filarmonica Giustino Diazzi “Costruire 
con la fantasia, Parole e musica per un futuro migliore”

Visita guidata al cantiere per il ripristino 
del Teatro del Popolo

Festa “La scuola in centro” a conclusione 
dei progetti didattici delle scuole

Inaugurazione della nuova palestra comunale 
al centro sportivo

Presentazione del murales realizzato sulla scalinata 
che conduce all’argine del fiume Secchia
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INTERVISTA AL SINDACO

Sindaco, si sono 
appena concluse 
le attività del de-
cennale del sisma. 
Concordia come 
ha celebrato que-
sta ricorrenza?
«Abbiamo prepara-
to un percorso col-
lettivo che ricordas-
se il passato con lo 
sguardo verso il fu-
turo, e sono molto 

soddisfatto della partecipazione di tanti concordiesi agli ap-
puntamenti programmati. Sono tante le iniziative promos-
se, ma voglio ricordare in particolare l’inaugurazione della 
nuova palestra in un centro sportivo completamente riqua-
lificato nel luogo che 10 anni fa ospitava il campo sfollati 
dalla Croce Rossa Italiana. Quello che è stato il simbolo del 
terremoto a Concordia oggi è un luogo vivo e accogliente.»

E lei come ha vissuto l’anniversario da quelle terribili 
scosse?
«Ero vicesindaco nel 2012 e oggi sono a metà del mio se-
condo mandato da sindaco. Il sisma e la ricostruzione sono 
una parte indelebile non solo del mio percorso umano ma 
anche della mia esperienza di amministratore. Il terremoto 
ha ferito Concordia non solo negli edifici ma anche nella co-
munità, che in questi anni ha dovuto ritrovare la forza per 
ripartire. Ma ci stiamo riuscendo: ogni giorno facciamo un 
passo avanti verso la piena ricostruzione restituendo nuovi 
spazi per disegnare insieme il futuro di Concordia senza per-
dere la nostra identità.»

Sono molti i cantieri conclusi: che bilancio traccia della 
ricostruzione pubblica?
«Via Garibaldi nel 2012 era un cumulo di macerie, oggi in 
parte di quella strada si trova la nuova piazza Gina Borel-
lini, che è il simbolo della rinascita di Concordia, e creato 
un nuovo asse che collega il centro storico con la parte di 
paese che ospita il municipio e i servizi evitando una cesura 
nell’assetto urbano. Ma in questi anni abbiamo riconsegnato 
ai giovani nuove scuole moderne e accoglienti, 
abbiamo ampliato l’offerta di spazi sportivi, oltre 
a tanti altri interventi ugualmente importanti, 
come il recupero di tutti i cimiteri comunali, a 
partire dal cimitero monumentale che nel 2012 
era completamente distrutto. Il bilancio quindi 
è certamente positivo. Gli iter autorizzativi dei 
progetti sono lunghi e complessi, ma la struttu-
ra tecnica che abbiamo allestito ne è stata all’al-
tezza.»

Quali sono le prossime tappe della ricostru-
zione pubblica?
«Ora l’attenzione è concentrata sulle fasi finali dei 
cantieri per il recupero del Teatro del Popolo di 
Concordia, i cui lavori procedono speditamente, 
e di quello di Vallalta dove invece abbiamo su-

DECENNALE SISMA: CONCORDIA HA CELEBRATO LA RINASCITA
Intervista al sindaco Luca Prandini sul decennale sisma e le prossime attività a Concordia

bito interruzioni impreviste a causa di integrazioni richieste 
dalla Sovrintendenza. Inoltre stiamo seguendo quotidiana-
mente l’avvio del cantiere per il ripristino di Palazzo Corbelli 
dove sono in corso le operazioni di pulizia indispensabile 
per dare seguito all’accantieramento.»

E la ricostruzione privata a che punto è?
«Sono 367 i cantieri già conclusi rispetto ai 430 progetti di 
ripristino presentati per contributi concessi pari a € 145,7 
milioni, di cui € 126,6 già erogati. È un risultato importante, 
merito del grande lavoro di squadra fra uffici del Comune 
e tecnici privati. Restano da ricostruire prevalentemente 
abitazioni situate nel centro storico in condizioni logistiche 
complicate e che richiedono tempistiche più lunghe.»

Non solo ricostruzione. Gli ultimi due anni sono stati ca-
ratterizzati dalla pandemia. Come ha reagito Concordia? 
«I concordiesi hanno dimostrato un grandissimo senso di re-
sponsabilità rispettando le norme anti Covid e rispondendo 
in massa alla campagna vaccinale, grazie alla quale la situa-
zione sanitaria è migliorata. L’Amministrazione comunale ha 
fatto grandi sforzi economici in questi due anni per soste-
nere l’economia locale e continueremo a farlo, in un conte-
sto che oggi è ulteriormente incerto a causa del conflitto in 
corso in Ucraina.»

Quali provvedimenti adotterete?
«Anche nel 2022 saranno approvati bandi ed esenzioni per 
sostenere il commercio, le imprese e le famiglie del territorio 
concordiese. Iniziamo con i bandi per rafforzare la sicurezza 
di negozi e abitazioni, poi con quello per favorire le attività 
di marketing e promozione delle imprese e a fine anno ripe-
teremo la positiva esperienza dei buoni spesa natalizi. Inol-
tre, anche nel 2022 prevediamo le riduzioni e gli esoneri alla 
Cosap per bar, ristoranti e ambulanti. E abbiamo stanziato 
importanti risorse per realizzare anche quest’anno un car-
tellone di eventi estivi che favorisca la frequentazione del 
centro storico. Le risorse destinate a questi provvedimenti 
ammontano complessivamente a 90mila €, e altri ne stan-
zieremo nei prossimi mesi. Faremo tutto il possibile per so-
stenere le famiglie e le imprese in questa fase economica di 
grande difficoltà e incertezza.»
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In occasione del de-
cennale del sisma 
Amministrazione co-
munale e “Club Foto-
grafico Fotografi Se-
riali” hanno realizzato 
il libro fotografico “La 
terra si alzava come le 
onde” che racconta i 
dieci dopo il terremo-
to attraverso le paro-
le di alcuni testimoni 
chiave accompagna-
te da numerose fo-
tografie iconiche e 
capaci di trasmettere 
forti emozioni.
Un libro che è una 
preziosa occasione per fissare nella memoria collettiva di 
Concordia, attraverso immagini e scrittura, una narrazione 
autentica di questi dieci anni di ricostruzione, di rigenerazio-
ne urbana e sociale, a partire dai vissuti delle donne e degli 
uomini che hanno contribuito, a vario titolo, ad aiutare la po-
polazione a risollevarsi. È un libro destinato alle generazioni 
che c’erano al tempo di sisma, per vedere la strada compiuta 
e ricordare l’impegno di molti, ma anche per quelle che ver-
ranno e che il sisma non l’hanno vissuto, affinché conoscano 
un evento che ha dato origine a una nuova storia del nostro 
paese.
Sono ancora disponibili alcune copie del libro. Le famiglie 
che desiderano averne una copia possono scrivere a 
ufficio.cultura@comune.concordia.mo.it

CONCORDIA PIÙ DI PRIMA

DECENNALE DEL SISMA: 
 IL VIDEO CHE RACCONTA UN CAMMINO 

LUNGO 10 ANNI
Il 29 maggio 2012 una scossa di magnitudo 5.8 mise 
in ginocchio Concordia, già provata dalla scossa del 20 
maggio.  Il sisma è stato uno spartiacque temporale ed 
ha segnato per sempre la storia e la memoria della nostra 
comunità. Ma dopo le scosse Concordia si è trasformata 
in un laboratorio a cielo aperto, ricostruendo e proget-
tando un nuovo futuro, insieme.
Un cammino lungo 10 anni che la giunta ha voluto con-
densare in un video che raccontasse questo percorso. Ne 
è uscito un cortometraggio di 13 minuti realizzato da We-
baze grazie alla partecipazione di molti concordiesi che 
per l’occasione si sono trasformati in attori interpretando 
sè stessi. 
Un corto che è un omaggio che la Giunta comunale ri-
volge alla comunità di Concordia per 
il coraggio, la tenacia e la determina-
zione. E un ringraziamento a tutte le 
persone che in questi 10 anni hanno 
aiutato Concordia a rinascere.
Inquadra il codice QR in basso per 
vedere sul canale YouTube del 
Comune il corto.

Il 2 giugno è stato inaugurato il bellissimo murales realizzato sul-
la scalinata che conduce all’argine del fiume Secchia dalle classi 
3A, 3B e 3C della scuola Zanoni, guidati dal prof. Pasquale Miele.
Il murales, realizzato per commemorare il decennale del sisma, 
è un racconto visivo che inizia con una linea piatta che, in corri-
spondenza delle date del sisma 2012, si trasforma nel tracciato 
di un sismografo e al termine della scossa si distende in piccole 
onde che richiamano le acque del fiume.
Il becco di un airone cenerino, scelto come animale simbolo del 
nostro territorio, si trasforma nel braccio di una gru, simbolo di 
ricostruzione, per sollevare con un gancio dalle acque del fiume 
la ruota di un mulino natante.
La ruota, simbolo di una delle più importanti attività commercia-
li del passato di Concordia, ricorda anche un disco solare, imma-
gine con cui sono rappresentati i concetti di rinascita e speranza 
per il futuro. La ruota-sole viene messa in moto dalla corrente del 
fiume che, impetuosa, si innalza fino a formare tre grandi onde 
stilizzate. La linea delle onde compie quindi la sua ultima trasfor-
mazione disegnando un profilo decrescente di portici, elementi 
architettonici che rappresentano una delle parti più suggestive 
di Concordia.
Le formiche, simbolo di forza e cooperazione, rappresentano 
lo spirito di solidarietà che ha contraddistinto la ricostruzione. 
Scendendo dalla gradinata le formiche trasportano mattoncini 
colorati che andranno a ricostruire i portici danneggiati.
Nei mattoncini sono contenute le parole che descrivono le sen-
sazioni dell’esperienza vissuta dai ragazzi che hanno realizzato 
il murales: coraggio, impegno, caparbietà, soccorso, radice, so-
lidarietà, forza, unione, incontro, fiducia, rifioritura, alba, vita, ri-
provarci.
Invitiamo i concordiesi ad osservare il murales, magari leggendo 
questa descrizione, per riconoscere attraverso il disegno il per-
corso che Concordia ha compiuto in questi 10 anni.

IL DECENNALE DEL SISMA 
IN UN MURALES

LA TERRA SI ALZAVA 
COME LE ONDE

Il libro fotografico che racconta i 10 anni 
dopo il terremoto
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PAROLA ALLA GIUNTA
UN TERRITORIO PER LE 
PERSONE CON UN WELFARE 
SEMPRE IN EVOLUZIONE 
Fermarsi per mettere nero su bianco le 
attività che il nostro territorio ha realiz-
zato e ha in programma di realizzare in 
materia di “welfare“, nella sua accezione 
più ampia, a distanza di poche settimane 
dalla conclusione delle celebrazioni del 
decennale del sisma, non può che raffor-
zare la mia convinzione che il nostro ter-

ritorio è ancora un territorio “per le persone“.
L’inaugurazione della “Stazione Rulli Frulli“, alla presenza del 
Capo dello Stato Sergio Mattarella, come risultato di un proget-
to di rigenerazione della vecchia stazione delle autocorriere di 
Finale Emilia, divenuto ora un centro dedicato all’aggregazio-
ne giovanile e all’inclusione educativa, lavorativa e sociale, è la 
prova tangibile di come il nostro territorio, anche in periodi di 
emergenza (prima il sisma e poi il Covid), abbia uno sguardo di 
attenzione rivolto ai più fragili. Perché, come dice Federico Al-
berghini, Direttore della Banda Rulli Frulli “quando i momenti 
sono bui, i Rulli Frulli iniziano a muoversi e saltare”.
Questo sguardo ha portato anche nella nostra comunità un nuo-
vo progetto d’impresa. “La Bella Sfilza” è un progetto che uni-
sce, in un unico contenitore, l’inserimento lavorativo di ragazzi 
“speciali“, la produzione e lavorazione di prodotti a chilometro 
zero, la valorizzazione del territorio attraverso la tradizione culi-
naria e la ristorazione. 
Oltre a questi risultati concreti, l’ambito dei Servizi alla Persona, 
in sinergia con il Comitato di Distretto dell’Ausl, è un incubatore 
di nuovi progetti che prenderanno forma nei prossimi mesi.
Sono in progettazione le iniziative che si snoderanno in tutti i 
comuni dell’Unione Area Nord durante il mese di ottobre e de-
dicate alla campagna di prevenzione dei tumori femminili. 
Al fine di sostenere gli spostamenti casa-lavoro delle perso-
ne con disabilità è stato pubblicato un bando che riconosce 
un contributo fino ad un massimo annuo di €. 3.000 pro capite 
a copertura delle spese sostenute per la mobilità lavorativa. È 
inoltre stato pubblicato un bando rivolto agli enti del terzo 
settore per l’attivazione di un percorso di co-progettazione 
sperimentale avente ad oggetto l’attivazione di un supporto te-
lefonico a favore di persone fragili.
L’esperienza vissuta durante i mesi di restrizioni a causa dell’e-
mergenza sanitaria ha evidenziato come sia sempre più neces-
sario attivare strumenti idonei ad entrare in relazione con 
le persone più vulnerabili al fine di contrastarne la solitudine, 
promuovere la socializzazione, ma altrettanto idonei a monito-
rare le condizioni della persona intercettando tempestivamente 
situazioni di necessità e/o di disagio.
All’aumento esponenziale delle utenze, che ha colpito tutti, ma 
con effetti ancora più impattanti su quelle categorie di persone 
già economicamente “fragili“, cercheremo di dare risposta con 
un bando che stanzia risorse destinate proprio al pagamento 
delle utenze di luce e gas per sostenere le famiglie in questo mo-
mento di grande difficoltà.
Infine, voglio segnalare la conclusione del corso di italiano per 
adulti che da novembre fino a metà giugno ha impegnato 
una settantina di persone presso la Sala delle Capriate, mes-
sa a disposizione dall’Amministrazione. Abbiamo voluto questo 
corso, realizzato a Concordia dal Centro Provinciale di Istruzio-
ne per Adulti di Modena, e siamo molto soddisfatti della buona 
partecipazione e deli ottimi risultati ottenuti dai partecipanti. 
Un’azione concreta per favorire l’integrazione attraverso l’indi-
spensabile conoscenza della lingua italiana.

Paola Giubertoni
Vicesindaca e Assessora a Servizi alla persona e Sanità, Politiche sociali ed 

abitative, Politiche educative e famigliari, Pari Opportunità, risorse umane e 
cohousing sociale

CONCORDIA RIPARTE CON 
SPORT, COMMERCIO E 
ASSOCIAZIONISMO
Il 28 maggio scorso, con la cerimonia di 
inaugurazione della nuova palestra 
comunale, abbiamo presentato ai 
concordiesi l’importante lavoro di 
riqualificazione del centro sportivo che 
prevede anche un campo da calcetto, una 
nuova pista polifunzionale e un’area verde 

rimodulata e fruibile. Ma questo non è un punto di arrivo, bensì 
di partenza per raggiungere nuovi obiettivi. Nei prossimi mesi 
completeremo l’allestimento della palestra con l’installazione 
di una tribuna da 108 posti a sedere e del tabellone segnapunti 
e acquisteremo una moquette protettiva per coprire il pavimento 
in parquet in caso di eventi al di fuori dell’utilizzo sportivo. Inoltre, 
entro l’estate partiranno i lavori per realizzare al centro sportivo 
due nuovi campi da padel e offrire ai concordiesi la possibilità di 
praticare questo sport in rapida ascesa. Ma non è tutto, a breve 
sapremo se il progetto di riqualificazione del centro sportivo 
che abbiamo presentato al bando PNRR per 2,5 milioni di € sarà 
finanziato. In caso positivo andremo a riqualificare gli spogliatoi 
e la tribuna del campo da calcio e trasformeremo il campo 2 in 
un campo con manto in erba sintetica; riqualificheremo il campo 
da beach volley, la pista di atletica, gli spogliatori del tennis e 
realizzeremo una nuova pista da bocce, unitamente al rifacimento 
dell’impianto di pubblica illuminazione. Abbiamo sempre detto che 
la riqualificazione del centro sportivo era uno dei nostri obiettivi e lo 
stiamo perseguendo con grande determinazione. 
Prosegue il lavoro a sostegno del commercio locale con la 
riproposizione anche nel 2022 del pacchetto “Sostieni Concordia” 
che raccoglie bandi, contributi ed esenzioni per 100mila € con cui 
sosteniamo imprese, artigiani e famiglie a superare questo momento 
di grande difficoltà. Prosegue anche rilancio del centro storico con 
la prosecuzione del progetto “riConcordia” in collaborazione con 
le associazioni di categoria. All’ultima finestra del bando regionale 
per la rivitalizzazione dei centri storici sono state presentate dalle 
attività concordiesi quattro domande; ci auguriamo che siano 
tutte ammissibili a finanziamento per continuare il cammino di 
ripopolamento commerciale di Concordia. Il commercio è uno dei 
settori più colpiti dalla pandemia e oggi dalle conseguenze del 
conflitto in Ucraina, e continueremo a mettere in campo misure 
straordinarie a sostegno dell’economia locale nella consapevolezza 
che sono risorse che vanno a beneficio dell’intera comunità.
Il rinnovamento di Concordia passa anche attraverso la sostenibilità, 
e va in questa direzione il progetto recentemente approvato 
dalla giunta per la riqualificazione delle luci della pubblica 
illuminazione della zona “musicisti” e della zona che ospita 
i servizi comunali e scolastici. Andiamo così ad implementare 
ulteriormente un importante lavoro di riqualificazione della rete di 
pubblica illuminazione che ci permette anche di ottenere importanti 
risparmi economici.
Finalmente sono ripartiti gli eventi dell’associazionismo locale 
che tanto sono mancati ai concordiesi in questi due anni a 
causa delle restrizioni dovute alla pandemia. L’Amministrazione 
sostiene la realizzazione degli eventi favorendone la realizzazione 
ed è a disposizione di tutte le associazioni che vogliono riprendere 
a fare attività.
Infine, voglio ringraziare Pro Loco e tutte le associazioni di 
Concordia che si sono messe a disposizione dell’Amministrazione 
nella realizzazione degli eventi invernali. Il loro contributo è 
come sempre prezioso per la buona riuscita degli eventi.

Aldo Stefanini
Assessore agli Interventi economici, commercio, attività produttive e 

Promozione Turistica, Patrimonio, Manutenzioni, Decoro e Cura del territorio, 
Sport, Associazionismo e Volontariato
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PAROLA ALLA GIUNTA
UN’ESTATE INSIEME
Si sono da poco concluse le celebrazio-
ni del decennale del sisma 2012: un ci-
clo importante di eventi per testimoniare 
e condividere l’esperienza corale scaturi-
ta da quel trauma e ringraziare persone, 
istituzioni, enti che in questi anni hanno 
aiutato Concordia a rinascere e risollevar-
si. Tra le varie iniziative e materiali prodot-
ti in occasione del decennale (tra cui un 
docufilm realizzato dall’agenzia WeBaze 

e un libro fotografico realizzato in collaborazione con il circolo 
“Fotografi seriali”), abbiamo anche aperto il cantiere del Teatro del 
Popolo alla cittadinanza. È stata l’occasione per vedere i lavori in 
corso, che procedono speditamente, e condividere le progettuali-
tà sulla riapertura prevista nella metà del 2023. 
Anche quest’anno abbiamo destinato importanti risorse per re-
alizzare un cartellone di eventi culturali nel periodo estivo, con 
l’obiettivo di portare le persone a frequentare il centro storico, 
godendo di spettacoli di qualità. “Concordia sotto le stelle” of-
frirà serate da metà giugno a fine luglio. 4 serate di cinema, 
a cura di Arci Modena, 3 serate di teatro, a cura dell’associazione 
culturale Nahia, una serata di beneficenza a cura di DanzArte e 4 
serate di concerti, partendo dalla Filarmonica Diazzi, arrivando a 
un concerto rock, passando per le canzoni più note dei cantau-
tori emiliani. Pro Loco, insieme al Comitato genitori delle scuo-
le di Concordia, si occuperà degli aspetti logistici e a loro verrà 
erogato un contributo che consentirà il finanziamento di pro-
getti o il sostegno delle attività. Ringrazio i volontari delle due 
associazioni perchè, ancora una volta, hanno dimostrato la loro 
disponibilità a sostenere queste iniziative per il bene di tutta la 
comunità.
Siamo al lavoro per organizzare la quarta edizione dello 
“Young music festival & Street food fest” in collaborazione 
con la Fondazione scuola di Musica Andreoli e Pro Loco Concor-
dia. L’evento, che si terrà sabato 17 Settembre, ormai si caratte-
rizza per essere un festival di Concordia e del centro storico, e 
l’impegno dell’Amministrazione è quello di continuare a soste-
nerlo ogni anno, per promuovere le eccellenze artistiche, giova-
nili ed enogastronomiche del territorio.
Per quando riguarda la Biblioteca, dal 9 giugno e per tutta 
l’estate, il cortile interno, grazie all’installazione di una ten-
sostruttura, sarà utilizzabile per la lettura dei libri e come zona 
studio, oltre che per incontri di promozione alla lettura che si 
terranno il sabato mattina. Il patrimonio librario continua ad 
aumentare, anche in virtù degli stanziamenti del Decreto “Fran-
ceschini” (circa 30.000 euro di acquisti in libri in tre anni), e per 
questo motivo stanzieremo risorse per migliorare e potenziare 
gli arredi della biblioteca.
Per i bambini e i ragazzi, il servizio istruzione Ucman ha organiz-
zato il Centro estivo per bambini 6/12 anni presso il campo 
sportivo (dal 6 Giugno fino a Settembre, in base alle richieste 
delle famiglie) e il Centro estivo per bambini 3/6 anni presso 
la scuola d’infanzia Girasole dal 4 Luglio al 5 Agosto; entrambi 
i campi estivi sono gestiti dall’associazione World Child. Per i ra-
gazzi più grandi abbiamo programmato “I like Next Genera-
tion”: una serie di appuntamenti sportivi per i ragazzi 12/18 anni 
presso il campo sportivo, a cui si abbineranno tre gite in parchi 
tematici e una giornata al mare. Abbiamo stanziato complessiva-
mente 16.000 € per il contenimento delle rette dei centri estivi, al 
fine di favorire la partecipazione al maggior numero possibile di 
famiglie, il noleggio della struttura presso il cortile della bibliote-
ca e per le attività rivolte ai ragazzi.
Auguro a tutti una buona estate e vi invito a partecipare nume-
rosi agli eventi estivi, per godere appieno di questo periodo, in-
sieme, senza restrizioni e con maggiore serenità.

Marika Menozzi
Assessore a Scuola, formazione e servizi scolastici, Servizi all’infanzia, 

Cultura e Comunicazione

LA VALORIZZAZIONE 
DEI BENI COMUNI
Faccio ingresso in questa Giunta 
cogliendo il testimone dall’asses-
sore uscente Marco Ferrari, che 
ringrazio per il lavoro svolto per 
Concordia.
Le politiche che vanno incon-
tro alla conoscenza e al rispetto 

degli ecosistemi sono quanto di più attuale: la grave 
siccità che stiamo sperimentando in questo periodo lo 
dimostra. L’emergenza climatica globale deve spronarci 
a compiere quel cambio culturale necessario a raggiun-
gere stili di vita sempre più sostenibili, nella direzione 
tracciata dagli obiettivi dell’Agenda 2030 dell’Unione 
Europea. La crisi ci consegna l’evidenza che lo sviluppo 
può essere raggiunto solo con la comunità, attraverso 
l’impegno della pubblica amministrazione e contestual-
mente dei cittadini. In questo senso ogni azione concor-
re all’obiettivo: l’attenzione dei cittadini nel realizzare 
una corretta raccolta differenziata dei rifiuti cosi come 
la scelta dell’Amministrazione di sostituire i corpi illumi-
nanti pubblici dotati di lampade al sodio con quelle a 
LED in modo tale da garantire un considerevole rispar-
mio energetico e ridurre l’impatto ambientale.
Per vivere l’ambiente in modo consapevole stiamo 
programmando spazi di partecipazione e di divulga-
zione, a partire dalla valorizzazione dei beni comuni 
di Concordia, quelli naturali e quelli seminaturali come il 
centro storico. Le aree verdi dei parchi, l’argine del fiume 
Secchia e l’Oasi Val di Sole sono luoghi privilegiati che 
identificano il nostro essere concordiesi. Diversi sono gli 
attori che se ne occupano: gli enti sovracomunali prepo-
sti, ma anche Pro Loco Concordia, la Protezione Civile, i 
volontari attivi presso l’Oasi. 
Nelle prossime settimane sarà formalizzato il comi-
tato scientifico a cura dell’Oasi Val di Sole e da lì pren-
deranno avvio i coordinamenti necessari con gli altri 
soggetti coinvolti per implementare politiche condivise. 
Questa azione è necessaria proprio per consentire la re-
alizzazione piena della definizione stessa di bene comu-
ne, il quale non solo è pubblico, quindi di tutti, ma per 
poterne usufruire appieno è indispensabile avere una 
convergenza d’intenti, attraverso una dimensione plura-
le e comunitaria e non solo istituzionale.
La Costituzione sancisce la tutela dell’ambiente, del-
la biodiversità e degli ecosistemi come principio cardine 
nell’interesse delle future generazioni. Questo deve es-
sere il nostro orientamento, una direzione che ci viene 
urlata a gran voce proprio dai più giovani.

Katia Pedrazzoli
Assessore a Sostenibilità e valorizzazione del patrimonio naturalistico, 

Mobilità sostenibile e piano delle ciclabili, 
Ri-uso di spazi urbani e cooperative di comunità
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RICOSTRUZIONE                  a cura del sindaco Luca Prandini            
AL VIA I LAVORI DI RIPRISTINO 

DI PALAZZO CORBELLI

È stato firmato il 20 aprile il contratto tra il Comune di Concordia 
e il Raggruppamento Temporaneo di Imprese fra AEC Costruzioni 
e Alchimia Laboratorio di Restauro per i lavori di ripristino con 
miglioramento sismico di Palazzo Corbelli, l’edificio che ospitava l’ex 
municipio in Piazza della Repubblica, inagibile dal sisma 2012. Sono 
in corso le operazioni di pulizia preliminare delle aree interne e a 
breve inizierà l’allestimento del cantiere, che avrà una durata lavori 
di 720 giorni.
I lavori sono stati affidati dalla centrale unica di committenza presso 
l’Unione Bassa Reggiana con una gara europea e aggiudicati ad un 
prezzo, al netto dell’IVA di € 5.964.527,39, compresivi di € 428.824,80 
di oneri per la sicurezza.
L’intervento sarà finalizzato a destinare lo storico immobile alle 
funzioni di rappresentanza dell’Amministrazione comunale, con 
gli uffici del sindaco e degli assessori e le sale per le cerimonie e le 
riunioni della giunta e del consiglio comunale. Inoltre rientreranno 
in Palazzo Corbelli alcune funzioni strategiche come l’Anagrafe e 
lo Stato Civile, gli uffici amministrativi, la ragioneria, il protocollo. 
Ma Palazzo Corbelli sarà anche la sede per attività culturali e servizi 
comunali a diretto contatto con la cittadinanza.
Si giunge così a conclusione di un iter complesso e che rappresenta 
un passaggio fondamentale nel cammino verso la piena 
ricostruzione e per restituire ai concordiesi un luogo simbolo della 
comunità e strategico per l’intero centro storico. In prospettiva 
Palazzo Corbelli sarà valorizzato anche dalla riqualificazione 
di Piazza della Repubblica, i cui lavori sono già previsti nel più 
complessivo progetto di recupero urbano del centro storico di 
Concordia che prevede tre stralci di lavori. Il terzo stralcio riguarda 
infatti Via Muratori e Piazza della Repubblica, dove si interverrà una 
volta completato il ripristino di Palazzo Corbelli.

LAVORI IN CORSO 
AL TEATRO DEL POPOLO

Nella mattinata di sabato 28 Maggio si sono tenute le visite guidate 
al cantiere dei lavori di ripristino con miglioramento sismico del 
Teatro del Popolo, i cui lavori procedono speditamente. Tre gruppi 
di cittadini per complessive 50 persone, accompagnate dall’Arch. 
Elisabetta Dotti, hanno potuto visitare la struttura, accedere al 
ridotto e condividere le progettualità sulla riapertura prevista nella 
metà del 2023.
Ricordiamo che il cantiere interviene sia sull’adeguamento sismico 
dell’edificio sia sul rinnovamento delle disposizioni antincendio e 
soprattutto dell’impiantistica per restituire ai concordiesi un teatro 
non solo rinnovato e sicuro ma anche moderno e versatile. I lavori 
sono affidati alla Società Cattolica Costruzione spa di Reggio Emilia, 
che si è aggiudicata il bando di gara da 3,6 milioni di €.
Prosegue anche la collaborazione con la Fondazione ATER Emilia-
Romagna, con cui il Comune di Concordia ha stipulato un apposito 
protocollo di intesa per avviare fin da ora lo studio che porti 
all’individuazione delle migliori soluzioni per la funzionalità degli 
spazi, l’utilizzo e la disposizione delle attrezzature illuminotecniche, 
foniche e scenotecniche. Saranno inoltre sviluppate azioni di 
promozione - anche in ambito sovra provinciale - al fine di favorire la 
visibilità del Teatro del Popolo di Concordia e il suo riconoscimento 
come punto di riferimento e di aggregazione.
Il cantiere prevede una durata di 18 mesi, al termine dei quali il 
Teatro del Popolo tornerà ad essere il cuore centrale della cultura del 
nostro paese, con una stagione teatrale e spettacoli per le scuole. Il 
teatro sarà anche la casa per tutte le associazioni del paese che ora 
sono senza un luogo, una casa artistica in cui esprimere la loro arte.

Palazzo Corbelli, ufficio del sindaco: 
foto dal libro fotografico “La terra si alzava come le onde”
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UNA NUOVA PALESTRA PER CONCORDIA
INAUGURATA LA NUOVA PALESTRA 

COMUNALE DI CONCORDIA
Si è tenuta sabato 28 
maggio, alla presenza 
del sindaco Luca Pran-
dini e del presidente 
della Regione Stefano 
Bonaccini, la cerimo-
nia di inaugurazione 
della nuova palestra 
comunale all’interno 
del centro sportivo di 

Concordia e nell’ambito di un più ampio progetto di riqualifica-
zione voluto dall’Amministrazione comunale e che oggi presen-
ta anche un’area verde rimodulata e fruibile. La struttura sorge 
nel luogo dove fino al 29 maggio 2012 si trovavano la scuola 
secondaria e la relativa palestra, danneggiate irreparabilmente 
dal sisma, e nel luogo in cui era collocato il campo di accoglienza 
gestito dalla Croce Rossa Italiana e che per un lungo periodo ha 
ospito fino a 400 persone. 
La nuova palestra è stata realizzata dalla Struttura commissaria-
le regionale e rientra all’interno delle opere previste per la rete 
scolastica di Concordia per una spesa di 1.100.000 € oltre iva. La 
palestra ha una superficie lorda di circa 1.000 m2, al netto de-
gli spogliatoi, un’altezza sotto trave pari a 7,50 m, conforme alle 
norme CONI per l’impiantistica sportiva, ed è dotata delle attrez-
zature ginniche proprie di una palestra scolastica. Oltre all’omo-
logazione CONI, il progetto è stato redatto in riferimento alle 
linee guida per la progettazione degli spazi sportivi per persone 
diversamente abili indicate dal Comitato Italiano Paraolimpico. 
La pavimentazio-
ne è in parquet 
di legno massello 
omologata per at-
tività agonistiche 
a livello nazionale 
ed internazionale 
sia per la pallavolo 
che per la pallaca-
nestro ed il calcet-
to, ma si adatta a 
tutti i tipi di sport. 
Il risultato è una 
vera e propria piattaforma multisport che consente la simulta-
nea utilizzazione degli spazi, sia interni che esterni da più̀ sog-
getti e gruppi sportivi, oltre che dagli studenti. Adiacente alla 
palestra si trova infatti un nuovo campo da calcetto in manto 
sintetico realizzato nell’ambito dell’intervento dalla Struttura 
commissariale e una nuova pista polivalente ottenuta grazie ad 
un investimento di 100.000 € dell’amministrazione comunale. Si 
è intervenuti anche nell’area esterna eliminando le barriere ar-
chitettoniche e realizzando percorsi per ipovedenti/non vedenti 
al fine di garantire la massima accessibilità alla struttura.

INTITOLAZIONI DI EDIFICI 
E SPAZI SPORTIVI

La cerimonia inaugurale della nuova palestra al centro sportivo è 
stata anche l’occasione per intitolare edifici e spazi sportivi alla me-
moria di concordiesi che hanno speso energie e tempo per il centro 
sportivo, che si sono impegnati nello sport e nel volontariato, che 
erano legati a Concordia e alla sua comunità.

Palestra comunale 
Andrea Sgarbi
La nuova palestra comunale 
è intitolata alla memoria di 
Andrea Sgarbi (1966-2010), 
calciatore concordiese impe-
gnato nel volontariato e nello 
sport. Andrea ha lasciato un 

ricordo indelebile in tutto il mondo sportivo per la passione, l’impe-
gno e la lealtà che metteva dentro e fuori i campi da gioco.

Campo da calcetto 
Alan Fava
Il nuovo campo da calcetto è 
intitolato alla memoria di Alan 
Fava (1981-2021), concordiese 
impegnato nel volontariato 
e nello sport e che all’epoca 
del sisma non fece mancare il 
suo sostegno alla comunità di 
Concordia.

Sala polivalente 
Alfredo Ganzerla
La sala polivalente del cen-
tro sportivo è intitolata alla 
memoria di Alfredo Ganzerla 
(1920-1978), maestro di scuo-
la primaria e tra i fondatori 
della Polisportiva concordiese 
aggregando uno straordinario 

gruppo di persone che negli anni ’70 ebbe l’intuizione di creare a 
Concordia un centro sportivo che ancora oggi è un importante luo-
go di aggregazione per i concordiesi.

Centro sportivo Francesco Canova - Il Boccio
Al centro sportivo “Francesco Canova”, indimenticato presidente 
della Coop. Sport e Tempo Libero, è stata attribuita la sotto intito-
lazione “Il boccio”, in ricordo dell’epoca in cui ospitava il bocciodro-
mo, demolito dopo il sisma del 2012. Il logo è stato elaborato dalla 
classe 2C della scuola secondaria Zanoni, e rappresenta la sagoma 
di un albero che presenta alle estremità dei rami otto simboli iden-
tificativi delle attività sportive e ricreative che si possono svolgere al 
centro sportivo.
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SICCITÀ: IL CONSORZIO DI BURANA LANCIA L’ALLARME

AMBIENTE                        a cura dell’assessore Katia Pedrazzoli 

PRESENTATA RICHIESTA DI AUTORIZZAZIONE 
DI UN IMPIANTO A BIOMETANO A FOSSA 

Giunta e consiglio comunale hanno condiviso un metodo di lavoro 
per seguire l’istruttoria del progetto e informare la cittadinanza

L’Amministrazione comunale ha informato i consiglieri comunali e 
la cittadinanza che è stata presentata presso Arpae di Modena una 
istanza di Autorizzazione Unica da parte della società agricola Apis 
MO1 di Bolzano per la realizzazione in un’area agricola di via Duga-
le Secondo, al confine con via Forcole nel Comune di Mirandola, di 
un impianto per la produzione di biometano da biomasse vegetali e 
sottoprodotti delle attività agrozootecniche, quali stocchi secchi di 
mais, sorgo, paglia e reflui zootecnici bovini, suini e avicoli e sotto-
prodotti della lavorazione di frutta e verdura. Il proponente ha pro-
dotto agli atti un preliminare per l’acquisto dell’area su cui insediare 
l’impianto avente estensione pari a circa 107.000 mq, unitamente a 
protocolli d’intesa con aziende agricole e zootecniche, prevalente-
mente del basso modenese e del basso mantovano, per la fornitura 
dei sottoprodotti agricoli. Si tratta di un procedimento legato all’uti-
lizzo di sottoprodotti agricoli e zootecnici, pertanto prevede un iter 
autorizzativo semplificato attivato da Arpae, con una tempistica di 
svolgimento pari a 90 giorni.
I Consiglieri hanno ricevuto tutte le informazioni in merito alla rela-
zione che il Comune, per quanto di competenza, ha inviato ad Ar-
pae, entro i termini previsti: una dettagliata richiesta di integrazione 
al progetto depositato al fine di poter svolgere l’istruttoria prevista e 
successivamente esprimere parere nell’ambito del procedimento di 
Conferenza dei Servizi in corso. In questa fase Arpae ha raccolto tut-
te le richieste di integrazione pervenute da parte degli enti preposti 
e le ha trasmesse alla ditta proponente che ha 30 giorni di tempo per 
rispondere, eventualmente quest’ultima può presentare istanza di 
proroga del medesimo termine di ulteriori 30 giorni per completare 
il materiale da integrare.
I consiglieri, sia dei gruppi di maggioranza che di minoranza, han-
no convenuto sul metodo di lavoro che prevede un percorso di 
informazione, condivisione e valutazione a tutela e a garanzia del 
territorio. Proprio a partire da questo metodo di lavoro condiviso, 
il 7 giugno, il sindaco Luca Prandini, con la Giunta e il Consiglio co-
munale, hanno promosso a Fossa un’assemblea pubblica per infor-
mare la cittadinanza, ed è a disposizione dei cittadini la mail info@
comune.concordia.mo.it per eventuali richieste di informazioni a cui 
sarà data risposta in base alle conoscenze e competenze nel merito. 
I consiglieri valuteranno anche l’ipotesi, ove necessario, che l’Area 
Gestione del Territorio possa affidare incarichi di consulenza specia-
listica per approfondire tecnicamente aspetti specifici del progetto.
L’Amministrazione comunale e l’intero consiglio comunale confer-
mano con determinazione che eserciteranno la massima attenzione 
nel controllo delle norme urbanistiche, ambientali, paesaggistiche e 
viabilistiche di propria competenza, invitando gli altri enti coinvolti 
ad un’attenta valutazione dei contenuti di loro competenza, prima 
di esprimere i propri pareri.

CONCORDIA COMUNE CICLABILE
Per il quarto anno consecutivo 
il Comune di Concordia è stato 
riconosciuto come “Comune 
ciclabile” e ha confermato il 
punteggio di quattro bike-
smile nello speciale ranking 
FIAB. L’iniziativa, promossa dal-
la Federazione Italiana Ambi-
ente e Bicicletta (FIAB) e giunta 
alla quinta edizione, valuta e 
attesta il grado di ciclabilità dei 
Comuni italiani, accompagnandoli in un percorso virtuoso verso politiche 
bike friendly. Il riconoscimento attribuisce alle località e ai loro territori un 
punteggio da 1 a 5 assegnato sulla base di diversi parametri e indicato sul-
la bandiera gialla con il simbolo dei bike-smile. Concordia ha raggiunto i 
quattro bike-smile grazie alla sua articolata rete di ciclabili urbane e per la 
capacità di valorizzare il cicloturismo e fare divulgazione sulla mobilità sos-
tenibile presso le scuole del territorio. Sappiamo che dobbiamo potenziare 
le politiche per la mobilità ciclabile e renderle strutturali, e ci impegniamo 
per raggiungere l’obiettivo delle cinque bike-smile.

24 ORE IN OASI VAL DI SOLE
Sabato 14 e domenica 15 maggio siamo 
andati alla scoperta dell’Oasi Val di Sole 
a Fossa con una escursione non stop di 
24 ore per visitare l’area protetta attra-
verso i percorsi e le attrezzature rinno-
vate. Per tutta la durata dell’iniziativa 
sono state organizzate visite guidate 
con possibilità di osservare dai capanni 
e dalla torre d’avvistamento l’attività e i 
canti degli uccelli presenti. Al tramonto 
abbiamo assistito allo spettacolo degli 
aironi che ritornano al nido, al crepu-
scolo abbiamo seguito l’attività dei pi-
pistrelli con il bat detector e alle prime 
ore della notte abbiamo imparato a ri-

conoscere i canti degli animali notturni. Un bellissimo e partecipato labora-
torio per bambini e adulti ha fornito informazioni sulle essenze botaniche 
presente e sul ruolo del prato per la biodiversità.

Il Consorzio della Bonifica Burana in una comunicazione inviata ai sindaci 
esprime grande preoccupazione per la situazione climatica attuale e infor-
ma che, sebbene siano state attuate tutte le manovre e le operazioni idrau-
liche possibili per arginare le criticità dovute alla grave siccità, se perdura 
questa situazione non ci saranno più le condizioni per derivare acqua dal 
fiume Po.
Per la situazione che va prospettandosi e in considerazione del previsto 
picco di caldo estivo - con un periodo di fine primavera già caratterizza-
to da afa e temperature mediamente più elevate del passato chiede alle 
istituzioni e ai cittadini la massima collaborazione affinché si faccia un uso 
oculatissimo della scarsa risorsa idrica. Il sindaco condivide le preoccupa-
zioni del Consorzio e fa appello ai cittadini affinchè l’uso dell’acqua sia il più 
oculato possibile.
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ISTRUZIONE                              a cura dell’assessore Marika Menozzi

BIBLIOTECA APERTA PER FERIE
La Biblioteca di Concordia resta aperta per ferie. Dal 9 giugno, 
e per tutta l’estate, il cortile interno della Biblioteca, grazie 
all’installazione di una tensostruttura, sarà utilizzabile per la 
lettura dei libri e come zona studio per gli studenti, oltre che 
per incontri di promozione alla lettura che si terranno il sa-
bato mattina. L’area cortiliva, infatti, sarà anche utilizzata per 
il ciclo di tre incontri di promozione della lettura “Un sabato 
da favola” dedicati ai bambini dai 4 ai 10 anni. Il calendario 
è disponibile sul sito del comune. Tutti gli incontri sono ad 
ingresso gratuito con prenotazione obbligatoria al numero 
0535 412937 o alla mail biblioteca@comune.concordia.mo.it

EDUCAZIONE STRADALE PER I 
BAMBINI DELLA SCUOLA PRIMARIA

L’anno scolastico della scuola primaria si è concluso con le 
lezioni di educazione stradale per i bambini e le bambine a 
cura della Polizia Locale. Gli agenti hanno allestito in piazza 
29 Maggio un vero e proprio percorso stradale con tanto di 
segnaletica orizzontale, verticale e semaforo, e hanno spiega-
to ai bambini il significato dei cartelli stradali e della segnale-
tica per imparare a muoversi in sicurezza a piedi nelle strade.
E alla fine, una patente del pedone per tutti! L’Amministra-
zione comuna-
le ringrazia la 
Polizia Locale 
per questa im-
portante attivi-
tà di educazio-
ne stradale e il 
Gruppo volon-
tari di Protezio-
ne Civile e gli 
assistenti civici 
per il prezioso 
supporto.

I LIKE NEXT GENERATION
I Like Next Generation è un progetto didattico e sportivo pensato per ragazze e ragazzi dai 13 ai 17 anni che potranno sperimentare 
diverse attività motorie e sportive e trascorrere momenti di svago in un’area dedicata presso il centro sportivo con la supervisione 
di educatori UISP. Ma non è tutto, perché il progetto prevede di affiancare alle attività sportive a gite in parchi tematici e al mare.
Il progetto si sviluppa in diverse giornate di attività dal 30 giugno al 27 luglio, con una grande festa finale al centro sportivo.
I Like Next Generation è promosso da Comune di Concordia e World Child con un contributo del Comune di 3.500 € per abbattere 
le rette di partecipazione.
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WELFARE                              a cura della Vicesindaca Paola Giubertoni

PAGAMENTO DELLE PRESTAZIONI 
SANITARIE ANCHE CON IL SISTEMA PAGO PA

Si ampliano per i cittadini 
le possibilità di pagamento 
delle prestazioni sanitarie, 
in particolare per agevola-
re chi abita nelle zone della 
provincia più lontane. Da 
qualche settimana, infatti, è 
stato ulteriormente amplia-
to fino a ricomprendere la 
quasi totalità delle presta-
zioni il canale per saldare 
le prestazioni fornite dall’A-
zienda USL di Modena e 

dall’Azienda Ospedaliera Universitaria di Modena tramite il sistema Pago 
PA, la piattaforma nazionale che permette di scegliere, secondo le abitu-
dini e preferenze di ogni persona, come pagare, tra le altre cose, tributi, 
imposte o rette verso la Pubblica Amministrazione e altri soggetti ade-
renti che forniscono servizi al cittadino, tra cui adesso anche AUSL e AOU. 
Nello specifico, è possibile scegliere questo canale se viene fornito il foglio 
‘pagoPA - Avviso di pagamento’ (ad esempio a seguito di richiesta di docu-
mentazione sanitaria come la copia della cartella clinica oppure in allegato 
alla prenotazione di una visita o esame). Il pagamento col modulo Pago 
PA può essere effettuato anche presso gli sportelli degli istituti bancari, gli 
uffici postali e le tabaccherie aderenti.
Con l’occasione si ricorda che, riguardo i ticket per visite ed esami, gli altri 
canali di pagamento sono:
·	 casse automatiche (riscuotitrici) delle Aziende sanitarie modenesi 
·	 farmacie di Modena e provincia
·	 corner salute degli ipermercati e supermercati Coop Alleanza 3.0 di Mo-
dena e provincia
·	online dal Fascicolo Sanitario Elettronico o all’indirizzo www.pagonline-
sanita.it

CONCLUSO IL CORSO DI ITALIANO PER ADULTI
Si è concluso a 
metà giugno con 
l’esame finale il lun-
go corso di italiano 
per adulti che da 
novembre 2021 si 
è tenuto presso la 
Sala delle Capria-
te. In questi mesi 
si sono tenuti tre 
corsi di italiano per 
tre differenti livelli 
di difficoltà pro-
mossi a Concordia 
dal CPIA1 di Modena, Centro Provinciale di Istruzione per Adulti, in 
collaborazione con il l’Amministrazione comunale che ha messo a 
disposizione la Sala delle Capriate. Complessivamente hanno parte-
cipato ai tre corsi 67 persone che hanno potuto conoscere e miglio-
rare il proprio italiano. 21 di queste persone hanno frequentato il 
corso di livello più avanzato e funzionale al rilascio del permesso di 
soggiorno. L’Amministrazione comunale ringrazia il CPIA1 di Mode-
na per aver promosso a Concordia questa importante opportunità, 
i tre docenti che hanno realizzato i corsi e le insegnanti volontarie 
che hanno promosso il corso favorendo la buona partecipazione 
riscontrata.

PUNTI VACCINALI E TAMPONI, 
RIORGANIZZAZIONE ESTIVA

A partire da lunedì 20 giugno l’attività di esecuzione tamponi viene 
effettuata presso i drive through di Modena e Pavullo. In particolare, 
la sede di Pavullo servirà a garantire il servizio ai tanti turisti che nel-
le prossime settimane si recheranno in Appennino per trascorrere le 
vacanze e ai residenti della montagna, evitando così lo spostamen-
to verso la pianura.
La riorganizzazione, oltre a consentire l’impiego dei professionisti 
sanitari in altre attività sanitarie, consentirà anche di garantire loro 
la fruizione delle ferie estive.
L’Azienda USL di Modena ricorda che per eseguire il tampone 
non è possibile presentarsi in libero accesso; è necessario pre-
sentarsi presso il Drive di riferimento nella giornata indicata sulla 
lettera di convocazione inviata dall’Ausl tramite e-mail portando 
un documento di riconoscimento in corso di validità e la Tessera 
Sanitaria (codice fiscale). Riorganizzazione in vista anche per al-
cuni Punti vaccinali della provincia, che nelle prossime settimane 
sposteranno la loro attività per consentire una gestione più facile 
e ottimizzata del servizio. L’Ausl invierà gli appuntamenti ai citta-
dini eleggibili con l’indicazione della nuova sede in base alla data 
di prenotazione, mentre per il libero accesso tutte le sedute dispo-
nibili sono indicate nella pagina dedicata del sito: www.ausl.mo.it/
vaccino-covid-libero-accesso
Informiamo inoltre che con la seduta del 23 giugno si è conclusa 
l’attività vaccinale presso l’ex Circolo Acquaragia per spostarsi 
presso i locali del Punto prelievi dell’Ospedale ‘Santa Maria Bianca’ 
di Mirandola.

CENTRI ESTIVI: AGEVOLAZIONI PER LA 
FREQUENZA DA COMUNE E REGIONE

Hanno aderito ai centri estivi gestiti da World Child presso il cen-
tro sportivo di Concordia per i bambini dai 6 ai 12 anni e presso 
la scuola d’infanzia “Girasole” di Fossa per i bambini dai 3 ai 6 anni 
moltissime famiglie, oltre ogni aspettativa, a testimonianza della 
necessità di questo servizio, ma anche della qualità della gestione 
World Child. Come amministrazione comunale abbiamo erogato un 
contributo straordinario (10.000 Euro), in accordo con l’Assessorato 
all’Istruzione dell’Unione, per contenere le rette, che continuano a 
essere invariate dal 2019. 
Con il “Progetto conciliazione vita-lavoro” della Regione Emilia-Ro-
magna è inoltre possibile fare richiesta di contributo (massimo 336 
Euro) per ogni figlio che frequenta il centro estivo. Scadenza della 
domanda 1 luglio 2022.  Inquadra il codice QR in basso per acce-
dere al sito dell’Unione con tutte le informazioni sulle agevola-
zioni per la frequenza dei centri estivi.
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ECONOMIA                        a cura dell’assessore Aldo Stefanini 
CONCORDIA SOSTIENE L’USCITA DALLA CRISI
In questo periodo di incertezze economiche conseguenti alla 
pandemia e al conflitto in Ucraina, il Comune di Concordia ha 
deliberato per il terzo anno consecutivo misure straordinarie per 
sostenere commercio, imprese e famiglie. La manovra ha un valore 
complessivo di 90.000 euro, che potranno essere implementate 
con ulteriori misure se nel corso dell’anno si libereranno risorse per 
nuovi interventi. 
Ecco come saranno utilizzate le risorse. 
20.000 Euro sono destinati al bando “Case sicure” per 
sostenere l’installazione di sistemi antintrusione o impianti di 
videosorveglianza nelle abitazioni private. Il bando è già stato 
pubblicato ed ora è in corso l’istruttoria delle domande pervenute 
entro la scadenza fissata al 19 giugno 2022.
10.000 Euro finanziano il bando “Sostieni Concordia” per 
l’erogazione di contributi a fondo perduto a sostegno delle imprese 
commerciali per l’installazione di sistemi di sicurezza presso le 
attività al fine di prevenire e contrastare l’illegalità; il bando è di 
prossima pubblicazione.
10.000 Euro sono destinati al bando “Facciamo centro” per 
contributi ad iniziative di qualificazione dell’attività e marketing 
commerciale. 
15.000 Euro finanziano l’iniziativa “Concordia Natale” che 
ripeterà la positiva esperienza dei buoni spesa per favorire gli 
acquisti natalizi nei negozi di Concordia.
15.000 Euro finanziano esenzioni e riduzioni del Canone di 
occupazione suolo pubblico per il commercio in sede fissa e 
ambulante per l’anno 2022. È una misura con cui l’Amministrazione 
vuole sostenere la rete commerciale locale in questo momento di 
difficoltà e incertezza.
Infine, con 20.000 euro si finanziano gli eventi estivi in piazza 
Gina Borellini per favorire la rivitalizzazione del centro storico: un 
calendario di 12 appuntamenti di cinema, teatro e musica nei mesi 
di giugno e luglio con l’obiettivo di portare le persone a frequentare 
il centro storico, godendo di spettacoli di qualità. 

CON RICONCORDIA CRESCONO LE IMPRESE
Il rilancio del centro storico avviato dall’Amministrazione nel 2020 
con il progetto riConcordia e la promozione dei bandi regionali 
per la rivitalizzazione dei comuni colpiti dal sisma sta dando i suoi 
frutti e si stanno concretizzando nuove aperture di attività in cen-
tro storico che tutti i concordiesi hanno ben presente. Negli ultimi 
mesi abbiamo lavorato assieme alle associazioni di categoria alla 
promozione dell’ultima finestra del bando regionale scaduto il 31 
maggio e che finanziava nuove idee imprenditoriale da insediare 
nel centro storico di Concordia o la riqualificazione di attività es-
istenti. Dal Comune di Concordia, alla scadenza del bando, sono 
state presentate quattro nuove richieste di contributo, che ora 
saranno esaminate dai competenti uffici regionali e ci auguriamo 
possano essere tutte finanziate per allargare ulteriormente la rete 
commerciale locale.

GL IMPIANTI
Grazie al contributo del bando regionale per la rivitalizzazione dei centri storici 
colpiti dal sisma siamo riusciti ad aprire in via Mazzini un punto vendita della 
nostra storica attività. Possiamo ricevere i nostri clienti in un posto accogliente e 
far conoscere a tutti i concordiesi i nostri servizi per impianti elettrici di ogni tipo. 
A disposizione dei concordiesi abbiamo anche un punto ritiro pacchi Amazon.

Via Mazzini, 20 - cel. 335 5686191 - mail: info@gl-impianti.net

NUOVE APERTURE

L'Amministrazione Comunale di Concordia sulla Secchia ha deciso di mettere in atto
una serie di misure economiche, bandi ed esenzioni per sostenere il commercio, le
imprese e le famiglie del territorio concordiese per l'anno 2022.

20.000 Euro per il bando "Case sicure": contributi per l'installazione di sistemi di antintrusione o
videosorveglianza nelle abitazioni. 

10.000 Euro per il bando "Sostieni Concordia": contributi a fondo perduto a sostegno delle imprese
commerciali per l'installazione di sistemi di sicurezza presso le attività al fine di prevenire e contrastare
l'illegalità. 

10.000 Euro per il bando “Facciamo centro”: contributi a fondo perduto a sostegno delle imprese
commerciali per spese legate ad iniziative di qualificazione dell''attività, promozione e marketing
commerciale.

15.000 Euro per l'iniziativa  "Concordia Natale 2022": buoni spesa per favorire gli acquisti natalizi nei
negozi della rete commerciale di Concordia.

15.000 Euro per esenzioni e riduzioni del pagamento COSAP (Canone di Occupazione Suolo Pubblico)
per il commercio in sede fissa e ambulante per l'anno 2022.

20.000 Euro per la rassegna "Concordia sotto le stelle": cinema, teatro e musica in piazza Gina Borellini
nel periodo estivo per favorire la rivitalizzazione del centro storico.

L'Amministrazione Comunale di Concordia sulla Secchia ha deciso di mettere in atto
una serie di misure economiche, bandi ed esenzioni per sostenere il commercio, le
imprese e le famiglie del territorio concordiese per l'anno 2022.

20.000 Euro per il bando "Case sicure": contributi per l'installazione di sistemi di antintrusione o
videosorveglianza nelle abitazioni. 

10.000 Euro per il bando "Sostieni Concordia": contributi a fondo perduto a sostegno delle imprese
commerciali per l'installazione di sistemi di sicurezza presso le attività al fine di prevenire e contrastare
l'illegalità. 

10.000 Euro per il bando “Facciamo centro”: contributi a fondo perduto a sostegno delle imprese
commerciali per spese legate ad iniziative di qualificazione dell''attività, promozione e marketing
commerciale.

15.000 Euro per l'iniziativa  "Concordia Natale 2022": buoni spesa per favorire gli acquisti natalizi nei
negozi della rete commerciale di Concordia.

15.000 Euro per esenzioni e riduzioni del pagamento COSAP (Canone di Occupazione Suolo Pubblico)
per il commercio in sede fissa e ambulante per l'anno 2022.

20.000 Euro per la rassegna "Concordia sotto le stelle": cinema, teatro e musica in piazza Gina Borellini
nel periodo estivo per favorire la rivitalizzazione del centro storico.
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SPORT                                   a cura dell’assessore Aldo Stefanini

CONCORDIA CALCIO
Il Concordia Calcio ha portato i ragazzi della Categoria Esordienti 2010 a 
partecipare al torneo “Non solo calcio” che si è svolto dal 9 al 12 giugno 
2022 a Riccione dove si sono confrontati con squadre provenienti da tutta 
Italia classificandosi con uno ottimo terzo posto. Nelle fasi di qualificazione 
il Concordia calcio è approdato con ottime prestazioni in semifinale dove 
(affrontando la futura vincitrice del torneo) viene superato solo ai rigori fi-
nali. Il giorno successivo la squadra ha disputato la finale per il 3°/4° posto 
aggiudicandosi il terzo gradino del podio superando di misura ed in rimon-
ta una compagine romana. 
Per il gruppo concordiese è stata un’esperienza unica, sia il confrontarsi con 
ragazzi di altre scuole calcio, sia il vivere lontano da casa per alcuni giorni 
riuscendo a gestirsi in piena autonomia in tutto e per tutto, seguiti da uno 
staff competente a cui va ogni ringraziamento. La dirigenza della società si 
complimenta con i ragazzi per l’impegno e la serietà con cui hanno portato 
agli onori i colori del Concordia Calcio. La società è pronta a ripetere questa 
esperienza anche nei prossimi anni, perché arricchisce e completa le attivi-
tà che si svolgono presso il centro sportivo di Concordia.

EVENTI SCUOLA DANZARTE CONCORDIA
Un gran finale di stagione per 
la nostra scuola; Infatti dopo 
due anni di quasi completa 
inattività, siamo riusciti a or-
ganizzare i nostri spettacoli 
di fine anno coinvolgendo 
tutti i nostri allievi, oltre cen-
to iscritti tra danza e ginnasti-
ca artistica.
Il 28 maggio i ragazzi del cor-
so di ginnastica hanno pre-
sentato al Palazzurro di San 

Possidonio “Travel the world”. L’11 e il 12 giugno è stata la volta dei corsi di 
danza che si sono esibiti al teatro Auditorium di Poggio Rusco nello spet-
tacolo “ Ciak…..si balla!” Infine il 16 giugno in Piazza Borellini a Concordia, 
tutti i ragazzi della scuola si sono uniti in uno spettacolo, “Danzarte sotto le 
stelle”, organizzato a favore della Pediatria di Pieve di Coriano diretta dalla 
Dottoressa Paola Accorsi. Il ricavato dello spettacolo sarà infatti utilizzato 
per sostenere progetti per il disagio adolescenziale.
Felici di tutte queste belle opportunità, ci teniamo a ringraziare l’Ammini-
strazione comunale di Concordia che in questi due anni particolarmente 
difficili ci ha sostenuti ed incoraggiati a continuare, aiutandoci in modo 
concreto con un sostegno economico.
Il nostro più grande desiderio per il prossimo anno scolastico è di poter 
tornare ad esibirci per i nostri saggi di fine anno a Concordia!

F.C. VALLALTA E SASSUOLO 
FOR SPECIAL PER L’INCLUSIONE
ATTRAVERSO LO SPORT
Sabato 11 giugno presso il campo sportivo di 
Vallalta si è svolta una bella giornata di sport, 
inclusione e solidarietà promossa dal F.C. Vallalta con il patrocinio del Co-
mune di Concordia. Presso il campo parrocchiale di Via Rocca il Sassuolo 
For Special, squadra paralimpica affiliata alla società neroverde che milita 
in serie A, è scesa in campo in una partita di calcio a 7 ospite del F.C. Vallalta. 
Una giornata all’insegna dell’amicizia e della solidarietà con cui promuove-
re l’inclusione attraverso lo sport. E al termine della partita è stato firmato 

il Patto del rispetto, pensato e 
voluto dal vallaltese doc Pie-
tro Cestari, come segno tan-
gibile dell’impegno delle so-
cietà per uno sport inclusivo 
e aperto a tutti. L’Amministra-
zione comunale ha sostenuto 
e patrocinato questo proget-
to promosso dal F.C. Vallalta.

PALLAVOLO CONCORDIESE
La pallavolo Concordiese ha ap-
pena concluso l’annata sportiva 
2021/2022 con risultati e soddi-
sfazioni decisamente al di sopra 
delle aspettative. La stagione è 
iniziata tra mille perplessità dopo 
due annate di campionati prati-
camente inesistenti e quest’anno 
il Volley Concordiese ha parteci-
pato ai campionati di Seconda 
Divisione femminile della Fede-

razione di Pallavolo piazzandosi al terzo posto, Open femminile CSI 
sempre terza classificata, Under 16 femminile CSI seconda classifi-
cata, Under 14 femminile CSI seconda classificata, Under 12 fem-
minile CSI Campione Provinciale oltre ad un gruppetto di piccole 
atlete nel Minivolley S3. Per essere un’annata iniziata quasi fosse 
una scommessa, si può davvero solo elogiare il grande merito di 
un lavoro fatto dalle atlete, allenatori e dirigenti e dalla grandissima 
dedizione di un presidente che sarà sempre e solamente da ringra-
ziare per tutto quello che ha fatto e che sta tuttora facendo. Durante 
la pausa estiva inizia il grande lavoro di programmazione della pros-
sima stagione 2022/23 e il nostro staff allenatori altamente qualifi-
cato aspetta in palestra tante piccole atlete a partire da settembre. 

Il Presidente
Erminio Negrelli

THE SKATE CONCORDIA
La società di pattinaggio The 
skate Concordia ha conclu-
so con grandi soddisfazioni 
i campionati regionali FISR, 
UISP, AICS e adesso è impe-
gnata nei nazionali UISP. Ab-
biamo avuto una crescita del-
le atlete notevole: un gruppo 
di 6 ragazze dell’avviamento 
ha partecipato ad un trofeo a 
Limidi di Soliera nel mese di 
aprile raggiungendo bellissi-

mi piazzamenti, e adesso siamo pronte per partire per Pola, in Croazia, per 
disputare il trofeo Anfora che impegnerà le atlete sia nella specialità del 
Libero che in quella della Solo Dance. Stiamo lavorando per la festa della 
nostra società che si terrà il 4 luglio nel centro sportivo di Concordia pres-
so la nuova pista polivalente e siete tutti invitati ad assistere alle esibizioni 
delle nostre atlete. Come ultima tappa, in conclusione dell’anno sportivo, 
abbiamo un atleta che parteciperà ai campionati italiani FISR a Piancavallo 
e a lui rivolgiamo i nostri migliori auguri.
Buona estate a tutti e buone vacanze!

PESCA AL CAPOLO: FRANCESCO RUOSI 
CAMPIONE ITALIANO UNDER 15

È concordiese il campione italiano under 15 
di pesca al colpo. Si tratta di Francesco Ruo-
si, della squadra Novesi Maver, che ha vinto il 
campionato italiano che si è tenuto l’11 e 12 
giugno 2022 nel Cavo Lama a Novi di Modena, 
sul tratto denominato Centrale. 
La sfida è stata tiratissima e, a giudicare dai 
pesi realizzati, ha fatto divertire tutti ed ha 
premiato Francesco, che è stato il più bravo 
per tutta la durata della competizione. La pe-
sca si è svolta sia sulla linea cortissima cercan-
do i tantissimi “carpini” da 7/8 grammi (sia con 
la fissa sia con la punta della roubasienne) sia sulla linea corta a 4/5 
pezzi di canna alla ricerca dei carassi. Molto più rara la linea alla mas-
sima lunghezza di canna consentita.
“È una bella soddisfazione per Concordia avere un atleta così gio-
vane e già ai vertici della sua categoria. Un importante risultato che 
riempie d’orgoglio tutti i concordiesi appassionati di pesca e che mi 
auguro possa essere di stimolo ad affacciarsi a questo sport a con-
tatto con la natura per tanti altri giovani” ha dichiarato il Sindaco 
Luca Prandini complimentandosi con Francesco Ruosi per questa 
bella vittoria.
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ASSOCIAZIONI E VOLONTARIATO
FILARMONICA GIUSTINO DIAZZI

Questo è stato un anno di ripartenza e piacevoli occasioni per la 
Filarmonica Diazzi che nel 10° anniversario del sisma del 2012 è po-
tuta tornare ad emozionare con il suo annuale concerto dal titolo 
“Costruire con la fantasia. Parole e musica per un futuro migliore”.
Un evento che ha riacceso il desiderio di fare musica insieme, per i 
bandisti, e di tornare a trascorrere piacevoli serate per il pubblico, 
soprattutto in seguito al lungo e difficile periodo di pandemia. La 
Filarmonica accompagnata dal doppiatore Luca Violini e dalle voci 
del quartetto “Incanto” ha fatto riaffiorare nelle menti dei concor-
diesi i difficili momenti vissuti con uno sguardo di speranza per il fu-
turo e soprattutto di riconoscenza per la forza e la determinazione 
mostrata da tutti i cittadini che, nonostante le difficoltà, non si sono 
mai fermati durante questi 10 anni di ricostruzione. 
La Filarmonica ha quindi il piacere di presentare alcuni importanti 
appuntamenti con l’obiettivo, ancora una volta, di coinvolgere tutta 
la cittadinanza durante queste serate estive. Innanzi tutto il concer-
to “Diazzi sotto le stelle” che si terrà in piazza “Gina Borellini” il 30 
giugno 2022 alle ore 21.00 durante il quale verranno eseguiti brani 
dei più iconici e diversi autori affiancati da composizioni per banda 
di vario genere. 
Un altro appuntamento importante del calendario della Filarmoni-
ca Diazzi è poi quello della festa della musica 2022 “Young Music 
Festival & C’era e c’è Street Food Fest” che si terrà il 17 Settembre 
2022, con il quale la banda augurerà a tutti una serena ripartenza. 
Inutile dire che vi aspettiamo numerosi e vi ricordiamo di visitare i 
social della Filarmonica e il sito www.filarmonicadiazzi.it, per rima-
nere aggiornati sui prossimi appuntamenti musicali.

SEMPRE AL TUO FIANCO.

CONCORDIA SUL SECCHIA  - VIA MAZZINI 15 
 SAN POSSIDONIO - PIAZZA ANDREOLI 18

TEL. 0535.38429
CEL. 349.0545200

ESTATE E SORPRESE IN CROCE BLU 
CONCORDIA E SAN POSSIDONIO

“Estate” per noi volontari 
della Croce Blu di Concordia 
e San Possidonio è sinonimo 
di assistenze a feste, tornei di 
calcio, manifestazioni sportive 
e alcuni esempi concreti sono 
il Pork Factor, la Playa d’en 
Fossa… insomma chi ne ha 
più ne metta. 
A noi fa sempre piacere essere 
presenti, sia ovviamente per 
aiutare nel momento in cui 
dovesse accadere qualcosa - 
si spera sempre non accada 

nulla perché significa che le persone presenti stanno bene -, sia per 
incontrare i cittadini, soddisfare la curiosità su ciò che facciamo o 
sull’ambulanza, che affascina per lo più i bambini, i quali spesso 
desiderano osservare più da vicino questo mezzo con le luci blu.
In queste occasioni capita di rivedere persone soccorse da noi 
durante i servizi di emergenza che vengono a ringraziarci: è tra le 
più grandi soddisfazioni che un volontario può provare, perché 
significa che si è svolto un buon lavoro e un servizio per quella 
persona, la quale in un determinato momento aveva bisogno di 
essere aiutata. 
Un esempio di piccolo grande grazie lo abbiamo ricevuto da 
Adelaide, una bambina che ha avuto bisogno di noi una domenica 
mattina e per fortuna si è risolto tutto per il meglio. Ci ha portato 
in sede un disegno raffigurante cuori, l’ambulanza e un “grazie 
Adelaide” ed è stata tra le sorprese più piacevoli che abbiamo 
ricevuto e che ci ha riempito il cuore. Ora questo bellissimo disegno 
lo abbiamo appeso in bacheca in sede e ogni volta che lo guardiamo 
ci ricorda di fare del nostro meglio, anche quando a volte fare 
assistenza può essere scomodo e faticoso. Grazie a te Adelaide. 
Piccolo appunto: ci trovate anche su Instagram: @croceblu_
concordias.possidonio e siamo sempre pronti ad accogliere nuovi 
volontari.
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ASSOCIAZIONI E VOLONTARIATO

Gavioli Ivan
Onoranze Funebri marmi e lapidi
24h su 24h
Tel. 0535 40 902 - Cell. 338 97 53 642

È TORNATO IN GRANDE STILE 
IL PORK FACTOR WEEKEND

Dopo due estati di pausa forzata dovute all’emergenza Covid 
è tornato in grande stile da venerdì 17 a domenica 19 giugno 
2022 il Pork Factor Weekend, uno degli appuntamenti più attesi 
dell’estate della Bassa Modenese. Il momento clou è stato il 
sabato sera con il tradizionale Master Pork: la gara di grigliate 
per aggiudicarsi il premio Griglia d’Oro. Le dieci squadre si 
sono sfidare alla griglia e il pubblico ha decretato i vincitori 
assaggiando, senza limiti, la carne preparata. Tutti venduti i 4.000 
braccialetti necessari per accedere all’area festa di sabato sera.
L’associazione di promozione sociale “I fiol d’la Schifosa” è 
riuscita a far diventare il Pork Factor uno degli appuntamenti 
benefici più partecipati della provincia modenese ed i numeri 
delle passate edizioni parlano chiaro: oltre 120mila euro raccolti 
e donati in beneficenza nelle prime 7 edizioni, 35 progetti del 
mondo dell’infanzia finanziati, 600 volontari impegnati ogni 
anno, oltre 40mila presenze totali.
Il ricavato dell’edizione 2022 sarà devoluto a 5 progetti e 
realtà dedicate come sempre ai bambini: Reparto di oncologia 
pediatrica e pediatria dell’ospedale di Modena: il progetto 
prevede l’acquisto di uno spirometro del valore di circa € 
6.000; Cooperativa sociale “La Bella Sfilza”: il progetto prevede 
l’acquisto di arredamenti per la zona ristorante esterna per un 
valore di circa € 3.000; Scuola dell’infanzia Muratori di Concordia: 
il progetto prevede il finanziamento di un corso di propedeutico 
musicale nell’anno scolastico 2022/23 per un valore di circa 
€ 3.000; Gruppo Genitori Figli con Handicap O.D.V. di Soliera: 
il progetto prevede di finanziare un laboratorio di fotografia e 
cinema con professionisti in collaborazione con la Fondazione 
Campori e che tra le finalità artistiche anche quello di aumentare 
la consapevolezza dell’uso dei mezzi video quali il telefonino, 
per un importo di circa 1.500/1.700 €; Anffas onlus Mirandola a 
sostegno dell’attività dell’associazione di famiglie persone con 
disabilità.

AVIS CONCORDIA SPOSA IL PROGETTO 
UN ANGELO PER CAPELLO

Avis Concordia, di cui uno degli scopi è appoggiare 
il dono in ogni sua forma, sposa il progetto “Un 
Angelo per Capello”, che ha l’obiettivo di fornire 
parrucche ai pazienti oncologici in difficoltà 
economica.
Il 15 giugno a Concordia si è svolta la prima 
giornata di donazione di capelli in collaborazione 
con la parrucchiera Effetto Donna di Tamassia 
Lara. 3 volontarie hanno donato dai 25 ai 29 cm 
di capelli che sono stati successivamente inviati 
via posta all’associazione “Un Angelo per Capello”. 
Il progetto prevede che, in forza di un protocollo d’intesa sottoscritto con 
un’azienda specializzata, quest’ultima fornisca all’Associazione “Un Angelo 
per Capello” una parrucca inorganica del valore commerciale di circa 400-
500€. La parrucca diventa uno strumento che aiuta a migliorare la qualità 
di vita del paziente e ad affrontare con più fiducia la lotta contro la malattia. 
Tutto questo grazie alla semplicità di un gesto gratuito, come donare i 
capelli tagliati che verrebbero altrimenti buttati via.

PROLOCO CONCORDIA
Carissimi,
siamo molto sod-
disfatti perché il 15 
maggio abbiamo po-
tuto riproporre il no-
stro BiciSecchia, che 
come sempre, è stata 
una bella occasione 
di socialità e ci ha per-
messo di trascorrere 
una giornata in com-

pagnia dei nostri tesserati e dei nostri amici. Grande soddisfazione anche 
dalla collaborazione con i partner che siamo andati a visitare durante la 
nostra biciclettata: Aquamarine-WaveLabradors con il bellissimo parco ed 
i teneri cuccioli di labrador, la Bella Sfilza che ci ha preparato il pranzo ed 
il Consorzio della Bonifica di Burana di cui abbiamo visitato gli impianti e 
che ci ha ospitato per il pranzo nel suo parco di Via Ubertosa. Ma questo 
è solo l’inizio, infatti anche quest’anno, insieme al Comitato Genitori delle 
scuole elementari e medie, gestiremo gli eventi estivi organizzati dall’Am-
ministrazione Comunale. Ci vediamo quindi in Piazza Borellini, senza biso-
gno di prenotazioni, di mascherine e di distanziamento, un altro bel passo 
verso la normalità! Ed abbiamo già avviato la macchina dello Street Food, 
l’appuntamento è fissato per sabato 17 settembre. “Sì, ma mancano ancora 
tre mesi” direte voi, proprio così, ma l’organizzazione è talmente complessa 
ed avendo agosto in mezzo, è necessario partire ora. Proprio di recente ab-
biamo trovato nuove collaborazioni che ci hanno portato energie e stimoli 
importanti, motivandoci a partire con questa nuova avventura per pro-
muovere sempre meglio il nostro territorio e le sue ricchezze enogastro-
nomiche. Abbiamo ancora tante idee, che stiamo valutando e studiando, 
vediamo quali riusciremo a concretizzare…
Come sempre, vi ricordiamo che abbiamo bisogno dell’aiuto e del suppor-
to di tutti voi, nei modi a voi più consoni, vi aspettiamo.
Buona estate da tutto il Direttivo di Proloco Concordia.
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COMUNICAZIONI DEI GRUPPI CONSILIARI

NUOVI 
TRAGUARDI 
PER CONCORDIA

EVVIVA 
QUEL 40% 

OSPEDALE 
“EMERGENZA 
PERENNE”

Cari Concordiesi, utilizzo questo spazio 
per portare alla luce un dato alquanto 
preoccupante: il comune di Concordia 
ha una capacita di riscossione del 40%, 
ben al di sotto della soglia richiesta dalla 
legge del 47%. Questo vuol dire che dei 
potenziali introiti che il comune deve 
riscuotere dai concordiesi ne ottiene 
meno della metà. Un fatto allarmante 
specialmente per quel 40% di cittadini 
disciplinati che pagano tutte le tasse. 
Oltre a questa dichiarata incapacità, di chi 
amministra Concordia, vorrei informarvi 
sul nuovo impianto di biometano che 
potrebbe sorgere ai margini della frazione 
di Fossa. Dopo vari intralci ho ottenuto, per 
diritto quale consigliere comunale, accesso 
a tutta la documentazione restando 
preoccupato della poca chiarezza sulle 
eventuali emissioni maleodoranti. Spero 
vivamente, nell’interesse dei residenti a 
Fossa, di sbagliarmi ma, per ora, non vedo 
come questo impianto possa dare benefici 
ai cittadini di Fossa e Concordia. Infatti, 
l’impianto avrà una cupola di 120 metri 
di diametro e 18 di altezza, e non porterà 
alcuna riduzione al prezzo del gas pagato 
dai concordiesi. Nemmeno i potenziali 7 o 
8 posti di lavoro è certo che vengano dati 
ai residenti. Oltretutto non ci sarebbero 
neppure le eventuali opere compensative, 
come ad esempio una migliore viabilità 
pagata dai produttori di biogas, non 
essendo regolate dalla legge. Gli abitanti 
di Fossa potrebbero respirare, oltre a quelle 
dei camion, le probabili esalazioni odorose, 
ricevendo in cambio, l’impatto visivo della 
maxi struttura, in aggiunta, adiacente la 
nostra “Oasi Val di Sole” e l’aviosuperficie 
dell’avio club “Banda Bassotti”, registrata 
e approvata dall’Enac (Ente Nazionale 
per L’Aviazione Civile). Zona protetta che 
le amministrazioni comunali passate 
hanno valorizzato ma ora rischia di essere 
degradata. Inoltre vorrei informarvi che 
i due consiglieri rappresentanti della 
maggioranza di Concordia, aderenti al 
gruppo del PD nell’unione dei Comuni 
dell’Area Nord, hanno votato a favore 
della privatizzazione di due asili nido, 
esternando i servizi di altri 2 nidi (tra 
cui Concordia), scordando l’importanza 
dell’istruzione pubblica dal PD locale e 
nazionale sempre voluta.

Michel Stefani 
Il capogruppo

Chiunque può contattarmi:
Tel 3403142230 - e-mail: michel.stefani@live.it

Fin dai primi giorni del nostro mandato 
di Consiglieri ci siamo fortemente impe-
gnati su questo tema che riteniamo pri-
oritario per un paese come  Concordia 
dove invecchiamento della popolazio-
ne e distanza dalle strutture ospedaliere 
Modenesi rendono sempre più critica 
la situazione .Abbiamo promosso com-
missioni, presentato mozioni e interro-
gazioni, più e più volte affinchè Sindaco 
e Giunta non consentissero, senza com-
battere, il proseguimento del progressi-
vo smantellamento di quello che oggi 
rimane l’unico ospedale della bassa. Ab-
biamo assistito ad ammissioni di colpa, a 
tentativi di alzare fumo per evidenziare 
la nascita di nuovi servizi territoriali, ma 
non abbiamo consentito di nascondere 
la polvere sotto lo zerbino. Ancora una 
volta assistiamo a qualcosa che definire 
grottesco è forse sottovalutare il pro-
blema, l’esternalizzazione dei turni di 
Ostetricia e Ginecologia intervento de-
finito di emergenza che segue tuttavia 
quelli sul pronto soccorso, sui primariati 
scoperti sulla cardiologia ridotta all’os-
so per dirne alcune. L’unica emergenza 
diventa a nostro parere l’aumento dei 
costi e il peggioramento del servizio. 
Manca infine un preciso impegno a ga-
rantire visite specialistiche senza dover 
ricorre al privato o a lunghi tragitti per 
raggiungere strutture pubbliche. La no-
stra promessa è che non molleremo mai 
su questo argomento e continueremo 
a sollecitare Sindaco e Giunta affinchè 
facciano sentire la nostra voce in Ctss 
e Regione Emilia-Romagna a tutela del 
diritto insindacabile alla salute dei citta-
dini Concordiesi in primis attraverso sal-
vaguardia e valorizzazione della struttu-
ra ospedaliera di Mirandola.
I Consiglieri della Lista Civica per Concordia

I cittadini che desiderano contattare il grup-
po consiliare possono scrivere a:
perconcordia@gmail.com
oppure seguire la pagina Facebook Per Con-
cordia www.facebook.com/perconcordia

Nessuno di noi avrebbe immaginato, 
quando cominciava a profilarsi un 2022 da 
vivere finalmente più liberi dalla morsa della 
pandemia, di ritrovarci in uno scenario 
di guerra sul suolo europeo dovuto al 
conflitto russo – ucraino. Una guerra che 
sta avendo un impatto globale, con riflessi 
pesanti anche nella vita quotidiana di 
tante famiglie ed imprese, in particolare 
per l’aumento dei costi energetici e 
di determinate materie prime. Questo 
esponenziale incremento dei costi 
energetici, pesante anche per la stessa 
Amministrazione Comunale, ci ha stimolato 
a proporre una mozione, approvata dal 
Consiglio Comunale, per avanzare una 
proposta: la nascita di una comunità 
energetica rinnovabile di Concordia. Si 
tratta un recente ed innovativo strumento 
che si basa sulla produzione e condivisione 
di energia elettrica da fonte rinnovabile 
(fotovoltaico), con effetti positivi sia 
sul piano ambientale sia su quello del 
contenimento del costo dell’energia, stimato 
nel 20 – 25 %, per famiglie ed imprese che 
aderiscano alla stessa Comunità Energetica. 
In questi mesi, inoltre, si sono fatti passi 
in avanti importanti rispetto a traguardi 
fondamentali del nostro programma e della 
ricostruzione post terremoto. Sul versante 
del Centro Sportivo in particolare, sono 
stati inaugurati a maggio, in occasione del 
Decennale del Sisma, la nuova bellissima 
palestra comunale, la riqualificazione 
della pista di pattinaggio e basket con 
una rinnovata funzione polivalente per la 
pratica di vari sport e il campo da calcetto in 
terreno sintetico. Nei prossimi mesi, novità 
per Concordia, saranno realizzati i campi 
da paddle che tanti giovani concordiesi ci 
avevano chiesto. Questi traguardi creeranno 
le condizioni per una nuova vitalità del 
nostro Centro Sportivo. Altro traguardo 
importantissimo è l’avvenuto affidamento 
dei lavori per la ristrutturazione dell’ex 
Municipio storico, Palazzo Corbelli, 
tappa fondamentale per la rinascita del 
nostro Centro Storico, il cui cantiere inizierà 
quindi nei prossimi mesi, mentre prosegue 
bene il cantiere del Teatro del Popolo e 
si sono aperti cantieri attesi come quello 
dell’Oratorio, in pieno centro. 
Buona Estate dalla Lista Civica “Insieme per 
Concordia”.

Paolo Negro
Capogruppo Insieme per Concordia

P.S: scrivici a: civicainsiemexconcordia@gmail.com

MODIFICHE ALLA COMPOSIZIONE DELLA GIUNTA E DEL CONSIGLIO COMUNALE
Nel consiglio comunale del 26 aprile il sindaco Luca Prandini ha nominato nuova assessora comunale Katia Pedrazzoli, che ricopre anche 
la carica di consigliera comunale, e ha rimodulato le deleghe assessorili. Katia Pedrazzoli, 32 anni, è educatrice professionale e progettista 
di interventi educativi. La nomina di un nuovo componente nella giunta si è resa necessaria a seguito delle dimissioni dell’assessore Marco 
Ferrari, avvenute il 28 febbraio in concomitanza con l’assunzione di nuovi impegni politici. Katia Pedrazzoli assume le deleghe a tutela, 
sostenibilità e valorizzazione del patrimonio naturalistico, mobilità sostenibile e piano delle ciclabili, ri-uso di spazi urbani e cooperative 
di comunità. Alla vicesindaca Paola Giubertoni sono state attribuite anche le deleghe a risorse umane e cohousing sociale. Nella stessa 
seduta consiliare il sindaco ha comunicato le pervenute dimissioni per motivi personali del consigliere di minoranza Flavio Viani a cui il sin-
daco ha rivolto un ringraziamento per il suo contributo sempre appassionato e corretto ai lavori del consiglio comunale. Il consigliere Viani 
è stato surrogato con il consigliere Michel Stefani, che ha dato vita al gruppo consiliare Concordia Centro Destra. I gruppi consiliari sono 
quindi tre: il gruppo di maggioranza Insieme per Concordia e i gruppi di minoranza Lista civica per Concordia e Concordia Centro Destra.




